

DIARIO BALEAR

DEL MARTES 9 DE AGOSTO DE 1825.

S. Ramon mártir y S. Justo y Pastor mártires. = Vigilia.

Sale el Sol á las 5 y 5 minutos, y se pone á las 6 y 55 minutos.

ARTICULO DE OFICIO.

Dos Reales ordenes comunicadas al Gobernador del Consejo en 27 de junio y 4 de julio últimos, prohibiendo la circulacion del periódico el Havanero, que publica en los Estados-Unidos el ex-diputado Varela, y otro de Lóndres, titulado Ocios de los españoles emigrados.

Escmo. Sr.: Ha llegado á noticia del Rey nuestro Señor que el presbítero D. Felix Varela, ex-diputado de las llamadas córtes, y refugiado actualmente en los Estados-Unidos de América, está publicando en aquel pais un folleto titulado *El Havanero*, en que no contento con escitar á los fieles vasallos de S. M. á la rebelion, lleva la osadía al punto de querer vulnerar el sagrado carácter de su legítimo Soberano. En consecuencia se ha servido S. M. resolver lo comunique á V. E., para que tomando el Consejo las oportunas medidas, cuide con la mayor eficacia de impedir la introduccion en la Península é islas adyacentes del indicado folleto.

Escmo. Sr.: Habiendo llegado á noticia del Rey nuestro Señor que existen temores muy fundados de que se introducen en España ejemplares del pe-

riódico incendiario y alarmante que publican en Londres los revolucionarios, bajo el título de *Ocios de los españoles emigrados*, me manda S. M. lo ponga en noticia de V. E., como lo ejecuto de su Real orden, para que el Consejo acuerde las providencias oportunas á impedir la introduccion y circulacion de dicho papel.

Real orden de 22 de junio para que los derechos de aduanas se satisfagan en oro ó plata.

Noticioso el REY nuestro Señor de que los derechos de introduccion y estraccion de géneros, frutos y efectos por las aduanas, se satisfacen en moneda de calderilla, con notorios quebrantos é inconvenientes que ocasiona en el giro mercantil su recuento, trasporte y difícil costoso cambio, por no admitirse en el de letras, se ha servido S. M. resolver en Real orden que con fecha de 22 de junio último se ha comunicado á la Direccion por el Escmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de Hacienda, que los pagos de dichos derechos se ejecuten en moneda de plata ú oro, pues que la calderilla solamente debe admitirse en la parte señalada por ley, con respecto á los contribuyentes del interior, y no de los deudores de derechos de aduanas.

(G. de M.)

NOTICIAS ESTRANGERAS.

PAISES-BAJOS.

Brusélas 15 de junio.

S. M. ha hecho los nombramientos siguientes: Superintendente de los palacios Reales, é individuo de la primera Cámara de los Estados generales, al mayor general conde W. I. de Heede, actual Ministro de Negocios extranjeros: para este ministerio al caballero P. C. Coninek, que lo era del Interior; y para este último á M. P. L. J. Wan-

Gobelschoroy, Ministro secretario de Gabinete del Rey.

ITALIA.

Milan 13 de junio.

El Emperador de Austria ha residido en Génova hasta el 7 de este mes. Despues de haber pasado por la Brochètta, y visitado varios pueblos entre esta cordillera de montañas y el Pó, ha llegado á Pavía, y se le espera aqui de un momento á otro.

El Príncipe de Metternich, el marques de Caraman, Embajador de Francia, el senador ruso Tatischeff, sir Henrique Wellesley y el Príncipe de Haltzfeld, Ministro de Prusia, se hallan aqui de vuelta de Génova. No se sabe todavía si vendrá á esta ciudad el conde de Latour, Ministro de negocios extranjeros del Rey de Cerdeña. Ha tenido frecuentes visitas con el Príncipe de Metternich; y se aseguraba que S. M. Sarda haria una visita al Emperador luego que estuviese de vuelta en nuestros muros.

INGLATERRA.

Lóndres 22 de junio.

Se acaba de imprimir la memoria de la comision encargada de ecsaminar los estados de la contribucion de los pobres. Esta ha subido en el año finado en 25 de marzo de 1824 á 5.734.216 libras esterlinas (cerca de 545 millones de rs.), solo para los pobres de Inglaterra y del pais de Gales. Hay condados donde la contribucion sube á 20 shelines por cabeza, comprendiendo toda la poblacion. El condado que tiene menos subido el impuesto es el de Lancaster, donde no se paga mas que cuatro shelines por cabeza.

= En la Cámara de los Pares nada ha ocurrido que merezca referirse.

En la de los Comunes del 18 Mr. Abercromby y otros varios diputados manifestaron su deseo de ver á sir Roberto Wilson ocupando otra vez su puesto en el ejército.

Los Ministros no hicieron ninguna observacion sobre este asunto.

Mr. Husckisson descendió á varios pormenores sobre el *bill* relativo al reglamento de los derechos de aduana: nada se habia mudado en el fondo del *bill*; pero sí en la cuota de los derechos: Mr. Huskisson la rebajó en muchos objetos, y solo la subió en la lencería, que en vez de pagar un 25 por 100 de su valor á la entrada, deseaba que pagase por tiempo de ocho años un derecho mayor; pero que fuese bajando anualmente hasta llegar á 25 por 100.

= El gusto á la lectura de los papeles públicos ha hecho grandes progresos en Inglaterra de algunos años á esta parte. En 1817 produjeron los derechos del sello sobre los periódicos 363@284 libras esterlinas; y en el año último han rendido 426@231; pero nunca ha sido mas productivo que en 1820, en cuyo año se vió y juzgó la causa de la Reina.

Aun ha sido mas visible lo progresion en Irlanda. El derecho del sello impuesto sobre los periódicos no subió en 1817 mas que á 15@ esterlinas, al paso que en 1824 ha producido 26@.

El derecho del sello de los periódicos en toda la Gran Bretaña en este último año ha producido 452@ libras esterlinas, (cerca de 43 millones de reales.)

FRANCIA.

S. Cloud 4 de julio.

Ayer despues de misa se despidió del Rey y de la Real familia, en audiencia particular, Sidi-Mahamud, enviado del Dey de Tunez.

Paris 4 de julio.

El Rey recibió el 29 de junio á S. A. R. el Príncipe de Salerno: en seguida pasó á visitar al Delfin, á la Delfina y á la Duquesa de Berri. S. A. R. iba acompañado del Príncipe de Castelcicala, embajador de Nápoles, y de Mr. de Pignatelli su chambelan.

= El Rey y S. A. R. Mr. el Delfin acaban de señalar dos premios para las carreras de caballos del campo de Marte; el uno de 60 francos llamado *premio del Rey* que será satisfecho de los fondos del Real patrimonio, y el otro de 30 llamado *premio del Delfin*, pagado por S. A. R. El del Rey consta de un vaso, valor de 12500, de una copa de 800 y de 30700 francos en numerario. El *premio del Delfin* consiste en un vaso de 10 francos y 20 en numerario. Las corridas para ganar estos premios se tendrán en Paris el jueves 8 de setiembre.

= S. M. acaba de adquirir un rebaño considerable de carneros de raza inglesa, cuya lana supera en longitud y finura á todas las conocidas hasta el dia. A la escelencia de estas lanas debe la Inglaterra la superioridad de sus manufacturas. La importacion de este rebaño ha presentado grandes dificultades y muchos gastos. Se cree que S. M. tiene intencion de confiar estos ganados al cuidado de labradores inteligentes de los cantones, donde los pastos abundantes les proporcionen el alimento conveniente. La Francia debe á Luis xvi los carneros merinos, y va á deber á Carlos x los de lana larga.

= Los primeros interrogatorios de las personas que se prendieron en Roma, á consecuencia de las delaciones secretas comunicadas de Pésaro y Ancona, han debido principiarse el 17. Esperamos que suministrarán bastante luz sobre las horribles tramas de estas

sociedades secretas, que en medio de la paz que gozamos, manifiestan á puñaladas su horrenda existencia, y las llagas que 30 años de revolucion han hecho en la Europa. A la verdad no ecsiste en el mundo un Gobierno mas dulce y paternal que el del Sumo Pontífice; y sin embargo no faltan insensatos que sueñen en medio de la calma y de la libertad de Roma, un orden social mucho mejor; y quieren establecerlo por medio del crimen. Targhini acaba de renovar el delito de Sand; pero arrepintiéndose y manifestando la causa de su extravío, ha acreditado que el fanatismo tiene menos raices en Italia que en Alemania; cuya razon por ser tan facil de hallar nos parece superfluo el indicarla.

= La gaceta de Florencia, refiriéndose á una carta de Hydra, dice que el 13 de mayo fue ahorcado, en Bara, Omer-Urione por orden del Gran Señor.

= El diario de Pau refiere que un niño de edad de dos años acaba de morir en esta ciudad en medio de los mayores tormentos; efecto de una imprudencia que debe servir de leccion á todas las familias. Fue el caso que cogiendo este desgraciado niño una redomita de aceite de vitriolo se la llevó á los labios, y al momento, á pesar de todos los socorros del arte, experimentó como fatal resultado la mayorés angustias, la agonía y la muerte.

= El *Courier del Mosa* cita una carta de los Estados-Unidos, fecha del mes de enero último, que anuncia la muerte de Monseñor Conelly, Obispo de Nueva-Yorck, que descendia de Irlanda, y era religioso dominico en el convento de la *Minerva* de Roma.

La misma carta añade que la religion católica continúa haciendo grandes progresos en el nuevo mundo, y que haria muchos mas si el número de los sacerdotes fuese proporcionado á las necesidades de los

fieles; que algunas diputaciones de indios han venido pidiendo misioneros, y algunos han marchado ya á llevarles la antorcha de la Fe.

= Resulta de un resúmen oficial de las operaciones respectivas de las seis compañías de seguridad contra incendios establecidas en Inglaterra, que la cantidad que han pagado al Gobierno por el derecho de las seguridades dadas por ellas en el año último, asciende á 659⁹377 libras esterlinas. Siendo este derecho 3 shelines por 100 libras aseguradas, es decir, $1\frac{1}{2}$ por 100, se sigue que la suma total de las propiedades aseguradas se acerca á 440 millones de libras esterlinas (412800 millones de rs.) Las que no estan aseguradas se calculan en poco menos, lo que presenta para la Inglaterra sola una riqueza casi increíble.

= La gaceta de Augshurgo anuncia que el ejército de ocupacion austriaco en las Dos-Sicilias se disminuirá en 1200 hombres. La salida de la division del Príncipe Felipe de Hesse-Homburgo se verificará el 1.º del prócsimo julio. El cuerpo de ejército que debe quedar se compondrá á lo mas de 2000. Se retirarán el General en gefe baron de Frimont, y el gobernador de Nápoles, que lo es el Príncipe de Hesse-Homburgo. Quedará de Comandante general el Feldmariscal baron de Ledever. Se dice que el cuerpo austriaco que está en Sicilia quedará á disposicion del Rey.

= Ha llegado á Petersburgo el célebre viagero sueco Bergreen. Desde el año de 1821 hasta el de 1823 ha recorrido la Turquía, la Siria, la Mesopotamia, la Palestina y el Egipto; y ahora se dispone para publicar, en union de un profesor ruso, un diccionario frances y árabe.

(G. de M.)

ESPAÑA.

Madrid 6 de julio.

El REY nuestro Señor se ha dignado prorogar por otros dos meses, contados desde 1.º de julio corriente, la introduccion de grános extranjeros por los puertos de Sevilla, Cádiz, Algeciras, Málaga, Taragona y Barcelona, con los mismos derechos de 10 rs. vn. en fanega, segun se previno por Reales órdenes de 2 y 4 de abril último; debiendo satisfacer ademas en los dos citados puertos de Cataluña el derecho de Cops. Al mismo tiempo se ha servido S. M. hacer estensiva esta gracia por igual término á la isla de Menorca, con la circunstancia de que si no se hubiesen introducido en ella al cabo de los dos meses las 500 fanegas que se ha calculado podrá necesitar, se amplíe dicho término para su introduccion hasta el completo de la expresada cantidad. (G. de M.)

Palma 8 de agosto.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 8 PARA EL 9.

Parada y sargento de hospital Milicia provincial.
=Socios.

AVISOS.

El que quiera comprar una casa con zaguan, entresuelos, almacén, huerto, noria, algive, agua de pozo, y en la habitacion principal todas las comodidades necesarias sita en la calle de la Rosa núm. 19; é igualmente á su costado otras casitas núm. 20, 21, 22 y 23 acuda á esta imprenta y le darán razon del sugeto que las quiere vender.

= Una muger de mediana edad desea encontrar casa para servir de criada, sabe todos los quehaceres pertenecientes á su clase; darán razon en esta imprenta.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.